

# De Fuentes Gris Verónica Patricia

*Sistemas Administrativos*

*Unidad III*

*La Administración en México*

*Doctorado en Administración*

*Dr. Myreille Eréndira Rodríguez Alfonzo*

*Primer Cuatrimestre*



*Comitán de Domínguez a 17 de Noviembre de 2020*

# La problemática epistemológica de las ciencias sociales

## Antecedentes de la Administración en México

- Culturas Mexicanas**
  - \*Inicio hace 400 años con ciertas prácticas económicas y administrativas
  - \*Especialización regional e intercambio agrícola y febril
  - \*Aparecen de clases sociales: nobles, religiosos, comerciante, agricultores y siervos
  - \*Hace 3500 años inicia la irrigación y aparición de grandes ciudades
  - \*Dominaron la astronomía con sus cálculos matemáticos reflejado en su calendario
  - \*Desarrollo de grandes ciudad
- Los aztecas fundaron la ciudad de Tenochtitlan en 1395:**
  - 1502 descubrimiento de América
  - Pago de tributos a la nobleza y servicios públicos, -Control de precios y delimitación de venta
  - La base del imperio fue el cobro de impuestos, -Organización social basada en clanes de familia con patrimonio agrícola
  - EL robo, crimen y inmoralidad eran severamente castigados, -El comercio era una verdadera institución
  - Importancia militar y policía, -El trueque e intercambio, -Generaron una especie de moneda
  - Tuvieron instituciones jurídicas de carácter penal, civil, militar y administrativo
  - La educación se impartía en los hogares (educación domestica para hombres y mujeres ) y en colegios (religión y milicia)
- Época colonial**
  - \*Desaparece las formas de organización autóctona
  - \*Dio paso a las estructuras administrativas y conceptos de trabajo
  - \*La unión de culturas europea y americana dio origen a la Mexicana
  - \*Sistema de encomiendas
  - \*Medio de explotación y malicia
- México independiente**
  - \*No contaba con una base cultural y tecnológica que propiciara el desarrollo económico
  - \*La primer idea de industrialización lo tubo Esteban de Antuñano, quien impulso la industria textil y pensador de la economía Mexicana
  - \*Lucas Alamán impulso de las actividades industriales
- El Porfiriato**
  - \*Fue durante esta época donde se dio el intento mas importante de impulsar la industria
  - \*Introducción del ferrocarril, la electricidad, el teléfono y fabricas de capital extranjero
  - \*Liberalismo económico muy rancio que ocasiona la Revolución Mexicana
- La época posrevolucionaria**
  - \*Formación del sindicalismo
  - \*1938 México adquiere su independendencia económica al expropiar las compañías petroleras de capital extranjero
  - \*Coinciden otros hechos que impulsan la industrialización del país
- Revolución Industrial en México**
  - \*La expropiación petrolera
  - \*La llegada de intelectuales españoles, refugiados.
  - \*Se genera una pequeña revolución industrial desarrollada en México y Monterrey por medio de la segunda guerra mundial
- Evolución de los Estudios de Administración**
  - \*1943 surgen en Monterrey las primera escuelas de administración bajo el nombre de Administración de negocios en el Tecnológico de Monterrey
  - \*1957 se aprueba la carrera en la UNAM
  - \*El estudio de la administración se encuentra en constante cambio debido a la modernización de diversos sectores y a las nuevas tecnologías
  - \*La carrera de Administración es una de las opciones académicas más atractivas

## Características, aportaciones, alcances y Limitaciones

- Agustín Reyes Ponce**
  - \*Fundador de la Universidad Iberoamericana, UAP
  - \*Sus trabajos se enfocaron a la administración como el conjunto sistemático de reglas para lograr la máxima eficiencia en las formas de estructurar y manejar un organismo social
  - \*Diferencio a la Administración en publica y privada
  - \*Dividió el procesos administrativo en dos partes
- José Antonio Fernández Arena**
  - \*1er egresado de la licenciatura en Administración
  - \*Escribió sobre auditoria administrativa
  - \*Describió que el proceso administrativo existe desde que aparece el hombre
  - \*Define a la Administración como una ciencia social que persigue la satisfacción de objetivos institucionales
  - \*Se destaco por sus aportes con enfoque social
  - \*Clasifica a los objetivos y el mecanismo de operación en
  - \*Objetivos institucionales
  - \*Objetivo económico
  - \*Objetivo de servicio
  - \*Mecanismo de operación (estructura social)
  - \*Objetivo social
  - \*Participación individual
  - \*Planear
  - \*Implementar
  - \*Controlar
  - \*Dirección
  - \*Asesoramiento
  - \*Dirección
- Isaac Guzmán Valdivia**
  - \*Reconoció la influencia del pensamiento extranjero en el desarrollo de la Administración del México
  - \*Trabajo en apaciguar la mentalidad individualista de los empresarios
  - \*Trabajo en COPARMEX
  - \*Uno de sus principales aportes fueron sus argumentos para la Administración fuera una ciencia practica
  - \*Asegura que la Administración es un proceso universal, con características aplicables a cualquier país y a cualquier culturapr

## Dependencia tecnológica, cultural y económica, factor condicionante del desarrollo de la Administración en México

- \*Las empresas al no ser competitivas buscan el desarrollo por medio de franquicias
  - \*La escasa formación de capitales limitan la posibilidad de que en nuestros países se pueda crear tecnología, técnica y administrativa, en cantidad y calidad suficientes para abatir el rezago económico de México
  - \*Las organizaciones se deben transformar con base a una economía máxima que logre producir recursos y conocimientos para proporcionar bienes y servicios que se van a producir.
  - \*Medio Ambiente
    - \*Responsabilidad Social como ventaja competitiva
    - \*Disminuir el impacto ambiental en los diferentes recursos de producción
  - \*Nueva cultura empresarial
  - \*Modelos y Realidad
  - \*Costo de oportunidad
  - \*Crecimiento
  - \*Eficiencia

## Necesidades de desarrollar investigación administrativa en México

- \*Distinguir el contexto del descubrimiento y el contexto de la justificación
  - \*Definición de la teoría
  - \*Integración de leyes que establecen la relación entre variables
  - \*La administración usa diversas estrategias de investigación según la naturaleza del problema
  - \*Los casos se e enfocan en preguntas de cómo y porque, que son contemporáneas y que no requieren que el investigador tenga el control de los acontecimientos
  - \*Las encuestas estudian que, quien, cuantos y cuanto, concentrándose en eventos contemporáneos sin tener control de ellos
  - \*La investigación exploratoria busca definir las variables importantes del fenómeno que debemos investigar, identificar los problemas o preguntas de investigación relevantes, establecer clasificaciones y dar indicios para investigaciones posteriores

Referencia:  
 \*Dra. Myreille Eréndira Rodríguez Alfonso (2020). *Sistemas Administrativos. Antología Unidad III. UDS*